
n° 191 
SEPT 2024 
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de l’éveil à la foi jusqu’à l’aumône rie 
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à Arinthod  (tous les détails en page 10) 

Cf. EDITO page 3 Traduction : Plus vite , plus haut , plus fort - Ensemble

DON pour le GUIDE DES  

PAROISSES  et les 4 numéros  

du TOUS ENSEMBLE  

UN GRAND MERCI !! 
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La transmission renvoie à l’idée de passage, 
de communication, d’héritage matériel ou  
immatériel, de mémoire, de cheminement… 
Elle touche tous les domaines de la vie :  
familial - parenté, valeurs, patrimoine, cultu-
re, passé… ; professionnel et associatif -  
savoir-faire, connaissances… ; l’histoire et les 
traditions d’un pays, d’une région… Et cela 
toujours en surfant entre conservatisme et 
futur, peur et confiance, individualisme et  
collectif, sachant et apprenant, à l’image de la 
relation entre le maître et l’apprenti qui  
donnent et reçoivent l’un de l’autre. 

Cela m’a fait penser à Madga Hollander-Lafon, 
témoin de la Shoah auprès de lycéens. Elle 
avait élaboré une pédagogie de transmission 
basée sur une préparation et un accompagne-
ment oral et écrit. Plutôt que d’apporter son 
témoignage de façon abrupte, elle attendait 
les questions. Et parfois, plutôt que d’y  

répondre, elle demandait aux jeunes d’essayer 
d’y répondre. Son témoignage s’ancrait dans 
la vie des jeunes donnant une leçon  
d’espérance et non d’histoire ou de morale. 

Il me semble qu’en ACO (Action Catholique 
Ouvrière) la transmission est le passage de 
relais vers de nouveaux membres. Ils  
prennent ainsi conscience de faire partie d’une 
histoire à construire encore, à laquelle chaque 
génération apporte sa pierre. 

[…] Un témoignage qui transmet le collectif, 
l’engagement, la joie d’être en mouvement 
pour construire l’avenir sans occulter le passé. 

Le désir de transmettre doit toujours laisser à 
l’autre la liberté d’être différent, permettant à 
chacun de construire son devenir, l’avenir. 

Murielle Becel  
ACO - été 2024 « Témoignage Action Catholique Ouvrière hors série 6 » 

TOUT CE QUE TU M’AS TRANSMIS 
 
Seigneur, à l’aube de mon entrée dans la Vie,  
aide-moi à transmettre ce que j’ai reçu  
gratuitement  
de Toi : la vie, une culture, un environnement,  
une terre à cultiver et à choyer… mais surtout 
la foi. 
Tout ce que tu m’as transmis,  

aujourd’hui je souhaite le léguer à mon prochain. 

Fait que cette transmission soit non seulement matérielle, 
le fruit de mon travail, mais aussi spirituelle  
en te rendant ce que tu m’as confié. 
Je ne suis qu’un maillon de cette chaîne qui transmet,  
de génération en génération,  
les cadeaux dont, dans ta bienveillance, 
tu combles l’Homme que tu as créé à ton image  
et à ta ressemblance. 
A mon tour aujourd’hui de transmettre cet héritage  
qui a donné sens à ma vie. 

Prière publiée sur le site de la Conférence des Evêques de France 

Article proposée par Marie-Thérèse Journeaux 
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Jean Ligier 

Les prêtres du doyenné : 

 Curé  Denis Ndione ndionedenis1@yahoo.fr  

 27, rue du Faubourg de l’Orme 39270 ORGELET 
  09 60 00 28 56 - secretariat.petitemontagne@gmail.com    

 Site Internet du doyenné :  http://plpm.eglisejura.com 

 Deux prêtres retraités au service du doyenné : 

 Marc Baudot baudot.marc2@wanadoo.fr  06 79 90 30 28 

 Raymond Mermet raymermet@orange.fr  06 22 27 93 08 

 Un diacre permanent :  

 Jean Ligier jean.ligier@gmail.com06 24 02 09 30  

Denis Ndione 

Marc Baudot  Raymond Mermet 

Directeur de publication : P. Denis Ndione (27, rue du Faubourg de l’Orme 39270 Orgelet) Dépôt légal n° 779 - 2024 

NOUVEAU →  

Secrétaire du doyenné : Marie Comment  
Accueil secrétariat le jeudi matin (10h30-12h30) secretariat.petitemontagne@gmail.com 
  09 60 00 28 56  
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« Citius, Altius, Fortius » pro Deo et Proximo ! 

« Plus vite, plus haut, plus fort » pour Dieu et le Prochain ! 

 

Après un temps de vacances bien rythmé ayant permis de valoriser nos 
performances hautement athlétiques dans l’évangélisation pour une couron-
ne qui ne fane pas, les batteries de cœur bien rechargées, nous sommes 
d’aplomb pour démarrer une nouvelle année.  

Déjà annoncée par le pape François, elle sera une année jubilaire, qui va ré-
veiller la flamme de l’espérance en nous, face à tous les défis de l’Eglise et 
du monde aujourd’hui : « l’Espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5). 

Pour reprendre le travail qui nous honore et nous fait exister et toujours 
dans la dynamique de synodalité, nous allons aborder la rentrée avec la bé-
nédiction des cartables le 1er septembre à Chambéria et la journée Caté du 
14 septembre qui verra la participation du groupe théâtral « la Compagnie 
de l’étoile ».  

Et pour marcher plus vite, sauter plus haut, être plus fort, le tout dans la 
foi, il est important de revenir sur les points essentiels de la journée dio-
césaine du 9 juin à Saint-Claude, et sur les événements qui ont marqué la 
vie du doyenné : premières communions, profession de foi, confirmations, 
commémorations (Dompierre)… 

Bonne rentrée à toutes et à tous !  

Père Denis Ndione 



Chers diocésains, 

Au début de notre démarche synodale, je vous avais posé cette question : « Dans le 
contexte de notre doyenné, à quelles transformations sommes-nous appelés pour vivre 
les 5 essentiels, célébrer les sacrements et annoncer à tous le Christ ressuscité ? »  

Le travail d’une vingtaine d’équipes synodales et une cinquantaine de rencontres en 
paroisses ont permis d’apporter des réponses à cette question et d’élaborer des projets. 
Vos propositions ont été rassemblées sous la symbolique de 12 portes qui ont été pré-
sentées lors du rassemblement diocésain à Saint-Claude le 9 juin dernier : « 12 portes 
pour une Église ouverte à tous ! »  

A cette occasion je vous ai partagé les 6 transformations majeures que notre diocèse 
était appelé à vivre. Pour continuer notre démarche synodale, je vous propose de nous 
retrouver dans chacune des zones de notre diocèse. Ce sera l’occasion de reprendre ces 
orientations en vue de leur mise en œuvre et de nous relancer dans cette dynamique 
synodale. 

Continuons de confier la transformation pastorale de notre diocèse au Seigneur :  

 Seigneur Dieu, source de tout bien, 
Réponds sans te lasser à notre appel : 

Inspire-nous de discerner ce qui est juste 
Et dirige-nous, pour que nous puissions l’accomplir. 

Par Jésus, le Christ notre Seigneur. 

A la joie de nous retrouver pour entrer dans la « saison 2 » de notre démarche synodale. 
 Jean-Luc Garin 

 Pour la zone de Lons : Jeudi 3 octobre 2024 – 20H00 
Salle des fêtes, rue du Stade à MONTMOROT 

 Pour la zone du Haut Jura : Jeudi 19 septembre 2024 – 20h00 
Espace Bavoux-Lançon, rue Rosset à SAINT-CLAUDE 

Il nous a semblé important de vous relater les 6 transformations majeures que notre diocèse est appelé à vivre,  
en voici un résumé (consultable intégralement sur https://www.eglisejura.com/documents/articles/document2886.pdf) 

 
1- Promouvoir la synodalité, la  conversation dans l’Esprit  

C’est la première mission que Mgr Gar in conf ie aux équipes synodales :  met tre en œuvre « ensemble » les 
projets préparés.  […]
 

2- Développer et soutenir la vie fraternelle à tous les niveaux 
L’appel à prendre soin de la  vie fraternelle à tous les niveaux de la v ie de l ’Égl ise avait déjà retent i lors  de 
la première consulta t ion synodale. Cet te d imension a  largement été conf irmée pendant le processus diocé-
sain. Oui,  la façon dont nous marchons fraternellement ensemble, dont nous pr ions ensemble,  dont nous 
décidons ensemble,  est p lus importante que ce que nous fa isons ensemble. Ce la donne de la saveur évan-
gélique à ce que nous faisons.  
[…] Vous avez largement fa it  remarquer que la  messe du dimanche à el le seule ne suff i t  pas pour t isser des 
l iens fraternels.  À l ’ image des premiers chrét iens qui avaient pr is  l ’hab itude de se réunir  en pet i tes commu-
nautés, j ’appelle chaque diocésain à rejoindre une fraternité paroissiale,  un mouvement ou un groupe 
de prière .  I l  nous faut cont inuer à encourager la fondat ion de ces pet i tes communautés locales. […] 
 

3- Développer une pastorale de la Visitation et de la diaconie 
[…] La trois ième par t ie du processus synodal a mis en évidence une at tente t rès forte, assez inat tendue.  
Je résume cette attente par  l ’express ion « pastorale de la visitation ». Vous avez cla irement expr imé la 
nécessité que, dans notre Jura, l ’Église ail le davantage à la rencontre des personnes âgées, isolées, 
malades, fragil isées ou marquées par un handicap .  Certa ins souhaitent que ce soit  une dimension const i-
tut ive de la v ie paroissiale. Bien sûr, cela se vit  déjà :  je pense au Service Évangél ique des Malades, aux 
personnes qui vont porter  la communion aux malades ou personnes âgées ou isolées, etc.  Mais vous avez 
exprimé la nécess ité de développer cette  dimension dans chacune de nos paroisses, de nos fra ternités, de 

nos mouvements. […]  4 
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4- Simplif ier notre organisation et renouveler les modalités d’animation des paroisses 

L’un des l ieux où vous avez réagi le plus posit ivement, pendant la 3ème étape de la démarche synodale, 
concernait l ’af f iche préparée par le Consei l Presbytéral . Vous aimez les prêtres,  vous voulez des prêtres 
heureux. Vous avez entendu leur  souhait d ’arrêter la mult ipl icat ion des instances, des réunions de toute sor-
te ; l ’accumulation des missions ; arrêter de mettre le curé au centre de tout.  Vous demandez qu’eux aussi  
soient p lus en « v is itat ion ».Vous souhaitez des prêtres heureux, et que l’évêque soit plus attentif  au 
charisme de chacun .   Dans plusieurs doyennés (mais ce n’est pas vrai partout dans le d iocèse) vous faites 
auss i le constat que certaines EAP ne fonctionnent p lus.   

Bien sûr,  devant la perspect ive de simpli f ier l ’organ isation du diocèse en allant vers 12 à 15 paroisses, des 
crain tes s’expr iment. La s impl if ication de notre mil lefeui l le ne doit  pas être synonyme de central isation.  I l  ne 
s’agit pas de créer des déserts spir ituels.  I l  nous faut  cependant être lucides. Notre diocèse a un système 
organisat ionnel complexe (plus de 70 comptab il i tés ! ).    

Même si  le droit  canon permet de confier l ’administration d’une paroisse à une équipe de laïc, voire  à un 
diacre (canon517 § 2),  i l  faut dans tous les cas qu’un prêtre modérateur de la charge pastorale soit nommé.  
Or un prêtre  ne peut accompagner  à lui  seul 7 ou 8 EAP et 7 ou 8 CEP.  

Oui,  nous nous or ientons vers une réduction du nombre de paroisses pour diminuer le nombre de compta-
bil i tés, le nombre de réunions et  d’ instances. Mais cet te simpl if icat ion ne veut pas dire une diminut ion des 
communautés locales et un désengagement  des personnes engagées. I l  ne s ’agi t pas de déserter  cer tains 
l ieux. I l  s’agit  de réorienter  davantage les forces vers la mission que dans l ’administrat ion.  C’est pourquo i 
cette  simpl if icat ion admin istrat ive ne peut se fa ire qu’en maintenant  et démultipliant les fraternités loca-
les ,  les mouvements, les groupes de pr ières qui assureront la proximité, maint iendront v ivantes les commu-
nautés loca les, feront vivre les égl ises, développeront la pastorale de la Visitat ion.  Le pape François déf in it  
la paroisse comme une « communauté de communautés » (EG 28), je préc iserai  une « communauté de Fra-
ternités,  de mouvements,  de groupes de pr ières ».   

C’est un chant ier que nous entreprendrons peu à peu, pas à  pas.  

Cette transformat ion ne se fera pas d’un coup, et par tout en même temps. Le Consei l épiscopal  accompa-
gnera chaque doyenné progress ivement.  Cela se fera sur une ou deux années ! Cette transformat ion s’ac-
compagnera d’un renouvellement des modalités d’animation des paroisses .  Nous essaierons de fa ire en 
sorte que chaque paroisse soit  animée par une équ ipe de 2 prêtres minimum ( l ’ idéal serai t 3).  I l  nous faudra 
bien sûr regrouper les comptabi l i tés et surtout renouveler et préciser  la mission des Conse ils économiques 
paroissiaux qui joueront un rôle important.  Progressivement, des FLAM ,  des Fraternités Locales d’Anima-
tion Missionnaires ,  remplaceront les EAP. Les 4 mots sont importants : la Fraterni té Locale (c ’est-à-dire la 
proximité) , Animat ion,  Miss ion. El les auront, avec les prêtres et les diacres, la charge d’animer la paroisse 
dans une perspective miss ionnaire. La Fraterni té des Miss ionnaires Diocésains sera chargée de soutenir  ces 
FLAM. Le but étant que chaque membre d’une FLAM ait  un référent au niveau de la Fraternité des Mission-
naires Diocésains. De même, que chaque membre du CEP ait un référent au niveau de la Curie.  

5- Réfléchir à la manière dont nous pouvons sanctif ier et célébrer le dimanche dans le contexte du Jura 

Chers amis,  le 5ème princ ipal chant ier qui nous attend n’est pas une nouveauté. Mgr Jordy ava it publ ié i l  y a 
quelques années un document concernant la célébration du dimanche.   

[…] Beaucoup asp irent à vivre de belles célébrat ions dominica les nourr issantes et joyeuses. I ls souhaitent 
pour cela se regrouper plus régul ièrement en grande assemblée. Ce sont des occasions de vivre des temps 
de catéchèse pour tous,  d’enseignement,  de partages fraternels avant ou après la messe.   

D’autres expriment leur inquiétude de devoir  fa ire de grands déplacements pour pouvoir par t ic iper  à l ’eucha-
r ist ie et  craignent qu’une trop for te central isat ion crée des déser ts spir i tuels.   

D’autres encore demandent  que l ’on réf léchisse à des célébrat ions de la Parole en proximité lorsque le l ieu  
de la  messe est  trop éloigné.   

 

EAP :  Equipe d’animation pastorale -  CEP :  Consei l  économique paro iss ia l  
FLAM :  Fraternités locales d’animat ion Missionnaires  



Un équi l ibre dél icat est  à t rouver.  I l  dépend beaucoup du contexte dans lequel les paroisses ou le 
doyenné se trouvent.  De fa i t ,  les régions de notre diocèse sont dif férentes et je pense qu’ i l  ne peut y 
avoir  une réponse ident ique partout. I l  faut  s’adapter à la réal ité du terra in. J’ai conscience aussi,  i l  faut 
le d ire, que les réponses peuvent aussi dépendre de la sensibi l i té du curé. I l  nous faut à ce sujet entre-
prendre un discernement communautaire.  
 
Nous le savons, la l i turgie est  un sujet  ul tra-sensible qu i peut v ite  déchaîner les passions. Si,  çà et là, le 
choix des chants,  la manière de les accompagner – à l ’orgue ou à  la gui tare –, la façon dont nous com-
munions, suscitent des tensions, je mesure combien la quest ion de la célébration domin icale est encore 
plus sensible.   
 
Aussi  avant de nous donner des repères communs, je pense qu’ i l  nous faut reprendre ce dossier par  le 
haut.  On ne peut  répondre aux questions concernant l ’organisat ion de la messe du dimanche ou des as-
semblées dominicales de la Parole sans les éc lairer par la foi de l ’Église en ce qui  concerne la messe et 
l ’euchar ist ie.  Quelle est  la foi de l ’Égl ise à ce sujet ?   
 
Mais  je voudrais é largir cette problématique, et par là l ’écla irer,  par une question encore plus ouver te :  
comment sancti f ier le dimanche ? De fa i t,  sanct i f ier le d imanche est  plus large que célébrer la messe. 
Un chrét ien,  s ’ i l  ne peut pas, ou s ’i l  ne souhaite pas part ic iper  à l ’euchar ist ie dominicale, n ’en n'est pas 
moins invi té à « sanct if ier le dimanche » , à en faire un jour « à part » (c ’est l ’étymologie du mot « sanct i-
f ier » , « mettre à part ».  Les anciens avaient appr is ce commandement : « le dimanche tu sanctif ieras ».  
J’a i l ’ in t ime convict ion que c’est en retrouvant le sens du dimanche que s’éclaireront les problématiques 
bien réel les des célébrat ions du dimanche.  
 
Pour  pouvoir  répondre à ces quest ions de façon ajustée, et  ces quest ions se posent par tout, pour y ré-
pondre en dépassant les cl ivages ou les sensibi l i tés spir ituel les,  les manières de faire, i l  nous faut,  à 
mon sens, repart i r  de quatre questions ouvertes :    
 -  Qu’est-ce que sancti f ier  le dimanche ?  
 -  Qu’est-ce que mener une vie eucharist ique ?  
 -  Qu’est-ce que la messe ?  
 -  Quel le est notre foi en la présence réel le du Seigneur dans l ’Eucharist ie  ?  
 
Sans d’abord répondre à ces quest ions de fond, nous r isquons de nous recroquevil ler sur les r i tes.    
 
Ici  aussi,  la méthode de « conversat ion dans l ’Espr i t  » où chacun apprend à s’écouter avec un profond 
respect et se laisse enseigner par quelqu’un qui a un point de vue di f férent,  nous sera précieuse. Je 
chargerai une équ ipe à la rentrée de faire des proposit ions sur  cette question délicate.  Leurs conclu-
sions feront  l ’objet d ’une let tre pastorale dans une année. Nous le voyons, le chemin synodal sera enco-
re long, i l  ne fai t  que commencer,  mais,  normalement,  i l  ne devrai t  jamais se terminer.   
 

6- Permettre aux jeunes d’apporter leurs charismes, leurs spécificités, leurs aspirations,  et leur  
 donner une place pour nous laisser renouveler dans la joie de croire.  

 
[ . . . ]  Chers jeunes ,   Je vous l ’a i d i t  hier après-midi :  l ’évêque et tout le  diocèse sont prêts à  vous accom-
pagner. S’i l  n ’est pas possible pour le moment de se réunir p lus souvent comme on l ’a fa it  ce week-end 
car vous le  devinez, cela demande une certaine logist ique, je vous invite, et même je vous appel le, 
chers jeunes, à vous consti tuer en pet i tes fra ternités, à vous retrouver  pour  vivre les 5 essent iels. Et  
lorsque votre pet ite  fraterni té sera const i tuée, je vous invite à al ler voir ,  soit votre curé, so it Vivien, Sté-
phanie ou Mar ie,  soi t moi-même pour recevoir  une mission off iciel le. Plusieurs, h ier , m’ont déjà exprimé 
leur désir  de const ituer  une peti te frat pour recevoir  une pet i te mission :    
-  Une frat  pour  an imer une église qui ne serai t pas souvent ouverte et  y chanter les laudes, ou les vê-
pres, dire le  chapelet,  v ivre un temps d’adorat ion  
-  Une frat  pour  aider Vivien,  Marie et Stéphanie pour  préparer les temps forts  pour les jeunes  
-  Je suis presque sûr qu’une frat  de jeune pourrai t se mettre en route pour  visi ter les malades  
-  Une frat  pour  const i tuer  un groupe de louange… c’est  déjà en germe, et  je voudrais les encourager.  
 
Ce sont des chantiers. Le processus synodal n’est  pas terminé. Il  ne fait  que commencer ! Nous 
confions ce chemin à Saint Claude !  
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LE PERE CHAPELOTTE : UN HEROS SINGULIER 

Paul, Marie Chapelotte est né le 5 mars 1913 à SAINT BARAING petite commune du 
nord JURA. 

Ordonné Prêtre le 29 juin 1939, il est fait prisonnier peu après l’entrée en guerre et en-
tre au stalag V-C à Bad Wurzach (une ville du sud de l'Allemagne ). Fin 1942 il est évacué 
comme malade et il rentre en France occupée. 

 Le 11 janvier 1943 il devient le curé de la commune de Dompierre-sur-Mont . 

Il s’intègre très vite dans ces nouvelles fonctions, restant présent et à l’écoute de ses 
nouveaux paroissiens qu’il découvre dans un contexte difficile. 

[…] Ce jour du 11 juillet 1944, vers 6 heures une colonne Allemande remonte  vers le nord. Quelques 
coups de feu sont échangés avec des maquisards au lieu dit « La Tessonière » à l’entrée de Dompierre-sur-
Mont. Les soldats allemands déchainés, encerclent la commune, pénètrent dans les habitations, en chassent 
les occupants. Croyant voir un peu partout des terroristes, une fusillade très intense éclate dans le village. 
Deux personnes sont abattues froidement. Les soldats pillent et incendient le village. Des hommes et des 
femmes sont rassemblés sur la place du village et soudain, sans aucune sommation quelques soldats se met-
tent à tirer sur ceux qui restent dans les rangs. Certains parviennent à s’enfuir mais 20 seront tués. 

Le Père Chapelotte est sorti de l’Église et n’a pas hésité à aller au devant des soldats Allemands pour 
soigner, sauver et prodiguer les derniers sacrements aux habitants de la commune martyrisés et tués lâche-
ment. Il apportait, tant bien que mal, son secours tout en sachant qu’à tout moment il pouvait lui-même être 
tué. 

Nous est-il interdit de penser que ce geste de courage mérite d’être pris en valeur de symbole ; NON 
car jamais le Père Chapelotte n’a pensé à lui, il était prêtre au service de Dieu et il a été présent, prodiguant 
son secours au service de TOUS, croyants ou incroyants : Il était tout simplement au service de ses frères. 
Courageux et malgré le danger toujours présent. Devant la barbarie et les atrocités commises par des militai-
res sans scrupule, il n’a pas baissé les bras dans la tempête.  

Il est de notre devoir, tous les 11 juillet, de nous souvenir de ceux qui sont « morts pour la France », de prier 
pour eux, de prier également pour toutes les victimes des guerres, guerres toujours horribles et monstrueu-
ses et aussi pour toutes les victimes collatérales des guerres. Car faire mémoire ne signifie pas vivre re-
plié sur le passé, mais préparer l’avenir en tirant les leçons du passé. 

Le Père Chapelotte, certainement très marqué par ces événements, devient le 7 février 1948 curé de 
la paroisse de Montmirey-La-Ville, dans le Jura. Le 28 juillet 1948, alors âgé de 35 ans, il  décède accidentelle-
ment.  

Après 80 ans, le drame, vécu par la population ce 11 
juillet 1944 où 22 jeunes et habitants de DOMPIERRE 
ont été fusillés ou blessés à mort par une colonne de 
soldats allemands, ne s’oublie pas. De nombreuses 
maisons ont été pillées ou incendiées. Le village était 
en ruine et chaque famille pleurait  ses victimes.  

Une cérémonie religieuse officiée par  notre diacre 
d’Orgelet, Jean Ligier, a été célébrée en leur mémoire 
à l’église de Dompierre-sur-Mont. 

Ensuite, devant le monument aux morts sur la place 
et en présence de plusieurs personnalités, de toute la 
population de Dompierre et des villages alentour, des 
témoignages de personnes, très jeunes à l’époque, ont 
été lus. Le maire de Dompierre a évoqué ce drame et, 
devant les jeunes, a insisté sur une prise de conscien-

ce du monde actuel : l’exclusion, la violence, les bri-
mades, le sectarisme, peuvent à nouveau  frapper nos 
populations, et  commémorer ce 11 juillet 1944 est 
un devoir pour dire et répéter : plus jamais ça ! 

Moment de silence respecté à la citation des noms 
des disparus. 

Des gerbes de fleurs ont été déposées par les jeunes 
en présence de la Batterie Fanfare d’Orgelet . 

A l’issue de la cérémonie, l’exposition temporaire à la 
salle communale a été inaugurée par le Préfet du Ju-
ra ; chacun a pu revoir avec émotion des photos du 
village détruit et lire des témoignages écrits par des 
familles endeuillées. 

Mireille Coiffier 
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Le 16 juin, 4 jeunes de nos paroisses ont fait leur première communion à Orgelet.  

Line, Emma, Alexis et Maxime ont préparé ce sacrement avec beaucoup de sérieux 
pendant leur année de catéchisme et plus particulièrement lors de deux matinées au 
mois de mai, avec leurs catéchistes respectives et le Père Denis pour la demande de 
pardon. Entourés de leur famille, de leur catéchiste et du Père Denis, ils ont vécu leur 
célébration avec émotion, respect et sincérité." 

"J'ai vécu un très belle célébration avec le Père Denis et mes copains du caté. J'étais 
fier de vivre ce moment fort devant ma famille". Maxime 

Paroisses de Notre Dame de Vaucluse et des Lauzes : Première communion à Orgelet 
pour les enfants des deux paroisses 

  

 

Paroisses de St-Jean-Marie-Vianney, Petite Montagne et  
Val Suran : Profession de Foi en l’église de Gigny 
Dimanche 16 juin, 8 enfants des paroisses du doyenné regroupant Jean-Marie Vianney, 
Petite Montagne et Val Suran ont effectué leur profession de foi . Ethan, Mathilde, Loris, 
Adonis, Kenji, Rebecca, Marie et Mélie se sont présentés dans une église de Gigny comble 
pour cette cérémonie intense émotionnellement que représente la profession de Foi devant 
leur famille, de nombreux paroissiens, une étape importante dans leur vie de chrétien favo-
rable à un temps de réflexion sur leur foi.  

En ouverture de l’office, les enfants accompagnés de leur famille, marraine, parrain, des 
catéchistes et de nombreux fidèles ont renouvelé en leur nom l’engagement pris par leur 
parents, parrain, marraine à leur baptême, chacun s’exprimant sur son désir de vivre sa relation à Dieu.  

L’office célébré par le père Marc Baudot a été animé par les enfants avec ferveur et enthousiasme en parfaite communion avec 
l’assemblée. Une cérémonie très enlevée, joyeuse, animée par les chorales des trois paroisses. Le choix du programme de chants a 

contribué à son succès intégrant une assemblée très participative faisant de cet évènement 
un bon moment dans la vie de chrétien de chacun. 

Au cours de l’office le père Marc Baudot a su trouver les mots justes pour rassurer les  
enfants sur leur vie de chrétien. « Je vous encourage à tenir le cap même si c’est compliqué 
parfois, et vous félicite sur votre engagement et assiduité dans la préparation de cette céré-
monie aux côtés de vos catéchistes Christine et Sandra » 

Accompagnés des catéchistes, les enfants se sont vus remettre par le prêtre un cierge allu-
mé, signe symbolique du baptême, la lumière matérialisant leur croyance.  

M-F Oyselet (photos et texte) 

Paroisse de Val Suran : Bénédiction de la Croix de Dessia 
En ce dernier dimanche de juillet, après la messe, le Père Denis Ndione a procédé à la bénédiction 
de la croix nouvellement restaurée qui a repris sa place au centre du village au grand bonheur des 
habitants ! 

Datant de 1842, cette croix a eu la malchance de rentrer en conflit avec un tracteur en juin 2023. 
Ayant subi de gros dégâts lors de sa chute, la municipalité a fait appel à des artisans locaux aux 
talents reconnus pour sa restauration. Les travaux de la construction du socle en pierre taillée ont 
été confiés à l’entreprise Berthozat de Pimorin et la remise en état de la croix très endommagée à 

Lionel Roz ferronnier à St Julien : de nombreuses 
heures de travail et du talent pour un résultat final 
d’excellence ! Le père Denis a conduit cette céré-
monie dans une ambiance recueillie et joyeuse, 
haute en symbole, en présence des habitants, pa-
roissiens, élus, venus nombreux pour assister à ce 
moment solennel. 

Avant de partager le verre de l’amitié, Rémy Bunod maire, a apporté la note ‘Histoire’ à cette cérémonie, remerciant tous les  
acteurs pour cette réalisation, précisant que les frais engendrés étaient pris en charge par les assurances.  

M-F Oyselet (photos et texte) 

Le père Denis Ndione maître de cérémo-
nie avec, à ses côtés : Jean-Pierre Ri-

quois, Boris Berthozat, Lionel Roz, Rémy 
Bunod et Nicolas Fillod  
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Profession de foi à Alièze pour les enfants des deux paroisses réunies 
Le Dimanche 23 Juin à Alièze, 4 jeunes de nos paroisses de Notre-Dame-de-Vaucluse et des Lauzes ont professé leur Foi. 
Après la journée de préparation au Carmel de Saint-Maur avec les jeunes du doyenné, la messe célébrée par le Père Denis 
a été un très beau moment pour les jeunes, leurs familles et notre communauté. Voici les témoignages de Bastien, Clément, 
Margot et Maxence : 

Bastien : «  Pour moi les meilleurs souvenirs de cette journée sont : 
 l’entrée dans l’église avec mon parrain, ma marraine et mon cierge de baptême ; 
 la remise de la croix par ma maman et de l’écharpe par le Père Denis pour affirmer ma croyance ; 
 l’échange des dragées avec Margot, Clément et Maxence ; 
 le repas de fête entouré de mon parrain, ma marraine et ma famille. 
Je remercie Valérie pour son accompagnement durant les années de caté, le Père Denis pour cette belle messe de profes-
sion de foi et Gemma pour la confection de nos écharpes. » 

Clément : "Professer sa Foi devant les paroissiens, la famille, notre parrain, notre marraine... quel moment important dans 
notre vie ! La célébration à Alièze fut belle et pleine de recueillement. Je suis heureux d'avancer chaque jour un peu plus sur 
le chemin de la foi. Merci à tous ceux qui m'ont permis de vivre cela : ma famille, mes catéchistes et un grand merci au père 
Denis pour son écoute et sa disponibilité. Je suis motivé pour poursuivre et grandir enco-
re un peu plus ! " 

Margot : « Ce fut pour moi un beau moment pour continuer sur le chemin de la Foi que 
mes parents m’ont fait prendre, après mon baptême et ma communion. » 

Maxence : « J’ai bien aimé la cérémonie car c’était joyeux et émouvant d’être entouré de 
mes proches. C’était vraiment concret car le Père Denis s’adressait directement à nous. 
J’étais content de faire ma profession de Foi avec Margot, Bastien et Clément car on 
s’est bien entendu pendant toutes les séances de préparation. J’ai ensuite bien profité de 
ma famille autour d’un bon repas à la maison. » 
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Eglise d’Arinthod le 3 juillet : accueil d’un groupe de jeunes 
suisses en route vers Taizé 
Ce mercredi 3 juillet a été l’occasion d’accueillir une vingtaine de jeunes Suisses ainsi 
que leurs accompagnateurs. Ce groupe était parti de Genève pour rejoindre Taizé. Vers 
17h, les jeunes sont arrivés à l’église d’Arinthod. Après un accueil autour d’un verre qui 
leur a permis également de faire une petite pause, nous sommes rentrés dans l’église 
pour vivre une messe animée à la guitare et chantée par le groupe de jeunes. Cette eu-
charistie a été présidée par notre évêque qui avait réussi à être des nôtres. Cette célé-
bration était priante, pleine de jeunesse et de fraîcheur. Chacun de nous a bien apprécié, 

puis est venu le temps de se répartir les jeunes et de repartir à la maison pour prendre une douche, partager un bon repas et pas-
ser une nuit dans un vrai lit. Les familles qui les ont accompagnées ont toutes témoigné d’un moment de partage exceptionnel 
(quelques extraits ci-dessous)!                                   D. Lavry 

« Réunis dans la même foi, catholiques et 
protestants pour un moment de recueille-
ment, de chants, de communion fraternelle 
au relais de Dessia pour ensuite les ac-
compagner à pied à Andelot-lès-Saint-
Amour, leur point de rassemblement. Merci 
à tous ces jeunes pour leur ferveur, leur 
enthousiasme, leur témoignage de vie mais 
aussi leur réflexion sur la vie de croyants. A 
l'année prochaine ». (Marie-Claude Fillod. 
Dessia) 

« Disposant d'une chambre libre, nous 
avons accueilli chez nous pour une 
nuit, deux jeunes genevoises Louise 
et Oriana. Après une bonne douche et 
un peu de repos, nous avons pris le 
repas du soir en commun. Au cours 
de celui-ci nous avons échangé sur 
nos familles, nos activités profession-
nelles, associatives. Elles ont beau-
coup apprécié l'accueil des Français 
et en particulier ceux de la région 

d'Arinthod. Au moment de leur 
départ elles nous ont remercié 
de leur avoir ouvert notre cœur 
et promis de penser à nous lors 
de leur pèlerinage à Taizé ».  
(Gérard et Monique à Chisséria) 

« Nous avons reçu Sébastien, l'un des 
animateurs du groupe. Nous avons 
passé un moment particulier, atypique.. 
un peu hors du temps. Nous avons pris 
le temps pour ce partage. 
Aussi, lors de la soirée, Sébastien a 
pris sur notre demande sa guitare et 
nous avons chanté... des variétés mais 
aussi des chants de messe... de louan-
ge ». (Elodie) 

« C’est une chance d’avoir pu parta-
ger un moment avec quelqu'un d 
authentique simple rempli d’une foi 
profonde, un grand moment de parta-
ge avec les chants religieux accom-
pagnés à la guitare. Merci à Sébas-
tien ». (Colette) 

[…] L'un des deux jeunes m'annonce qu'il veut être 
“garde Suisse” à Rome. Cela semble en bonne voie, il 
s'absentera lors de leur marche pour rencontrer le res-
ponsable à Rome. Je trouve cela un peu merveilleux, 
de travailler en permanence auprès du pape. […] C'est 
la seconde fois que j'héberge des jeunes, d'abord la 
ZAD, ensuite eux, et je n'en reviens pas de leur facilité 
à parler de leur foi. Et c'est tant mieux. (Henri) 



"Le puits est le lieu "où l'on cause", et les femmes de Sy-
kar ne manquent pas de s'y retrouver chaque jour à l'au-
be, lorsqu'il fait encore une chaleur raisonnable pour pui-
ser de l'eau tout en évoquant les derniers potins du villa-
ge. 

Mais voilà qu'un jour, elles rencontrent "l'autre", cette 
femme à la réputation plus que douteuse, qui n'est pas la 
bienvenue autour du puits de Jacob ". 

Cette pièce en quatre tableaux, teintée d'humour et de 
scènes burlesques, est une adaptation originale de 
l'évangile de la Samaritaine, Jn4, 5-42. 

Elle nous invite à découvrir comment la rencontre avec 
Jésus peut transformer les cœurs, changer les regards et 
faire tomber les barrières de la haine et du mépris. 

Durée : 1 heure 

Tout public  

Journée de rentrée et d’inscription de tous les enfants et jeunes du 
doyenné : de l’éveil à la foi en allant jusqu’aux plus grands jeunes 

Cette journée d’inscription est une journée de rencontre des enfants et des jeunes catéchisés mais 
pas que ! Chaque jeune peut inviter son copain, sa copine à venir pour toute la journée ou moins et 
par exemple pour regarder la pièce de théâtre à 16h00 

Surtout n’hésitez pas, venez nombreux passer une belle journée avec nous 

Voici le déroulement 

 9h30 accueil et inscriptions à la salle Jeanne d’Arc 27 rue Portelle à Arinthod 
 10h00 petite balade jusqu’ à la croix du Christ Sacré Cœur 
 11h00 messe en plein air  
 Puis marche jusqu’au lieu de rendez-vous où nous prendrons notre repas que chacun  

aura apporté  
 Suivi d’un jeu de piste qui nous ramènera salle Jeanne d’Arc. 
 16h00 « la sixième heure » pièce de théâtre jouée par la COMPAGNIE DE L’ÉTOILE 

Cette pièce de théâtre est ouverte à tous. 
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Rando bien sympa  
avec les KT des Lauzes 

11 enfants âgés de 6 à 14 ans ont répondu  
présents pour la marche proposée par les  
catéchistes des Lauzes.  

Par chance,  le soleil était aussi au rendez-vous  
pour nous accompagner sur la petite boucle que 
nous avons parcourue en observant la nature envi-
ronnante : fleurs,  oiseaux,  insectes que nous avons 
ainsi (re)découverts. Le thème  était : respectons la 
Création.  

Tout en marchant, nous avons chanté, réalisé un 
tableau naturel et fait quelques petits jeux. Enfin, 
nous nous sommes arrêtés sur l'emplacement de 
la vieille église de Nogna pour un petit temps de  
prière tous ensemble. 

Les parents nous ont rejoints pour le verre de l'ami-
tié qui clôturait la matinée. Une fin d'année de caté 
réussie et à renouveler. 

←  Une très belle initiative KT Petite Montagne !  

BBONNEONNE  RENTRÉERENTRÉE  ÀÀ  TOUSTOUS  LESLES  ÉCOLIERSÉCOLIERS    
DUDU  DOYENNÉDOYENNÉ  DEDE  LALA  PPETITEETITE  MMONTAGNEONTAGNE  !!  

Soirée Jeunes dans l’unité 
samedi 16 décembre 
église Saint Jean à Dole 

(Les infos seront communiquées) 
Organisation : Diocèse de St Claude 

 Pour tous les jeunes des aumôneries du diocèse  
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Des bonheurs intenses 
Ne jouons pas les rabat-joie. Les Jeux Olympiques de Paris ont connu un 
énorme succès. Des sportifs heureux, un public enthousiaste et ravi des 
performances de ses champions. Les parisiens qui redoutaient la grande 
manifestation n’ont pas été mécontents de profiter quelques jours cette 
bonne humeur qui régnait dans les rues et dans les lieux investis pour la 
réussite de cet événement mondial… La ville était belle et se montrait à 
tous les habitants de la planète. 
Face aux écrans, loin de la capitale, nous avons aussi vécu l’évènement. 
Des hurlements de joie, mais aussi les accolades entre les vainqueurs et 
les autres, ceux qui n’ont pas réussi la performance suprême, mais qui 
nous ont tellement impressionnés lors des compétitions ! 
C’était pour tous ces sportifs des moments de bonheurs intenses, ceux 
qui marquent une vie, qui resteront des modèles pour les plus jeunes. 
 
Une belle leçon de vie 
Les jeux paralympiques nous montrent d’autres défis incroyables.  
Malgré leur corps abimé à la naissance, ou lors d’accidents ou de  
maladies, ces femmes et ces hommes ne se sont pas résignés. Accompa-
gnés par des coaches et des techniciens exceptionnels eux-aussi, ils se 
confrontent dans la plupart des disciplines, avec la même ténacité que 
leurs confrères valides. Ils relèvent les défis de la différence et partagent 
eux aussi d’intenses bonheurs. Le sport est un défi. Vouloir être le  
meilleur dans sa catégorie reste un enjeu motivant. Montrer ce que l’on 
peut réaliser avec un corps abimé est une belle leçon de vie pour nous 
tous. 
 
Un rêve de paix 
Après le calme au bord du lac, je retrouve le bruit de la foule… Bien sûr, 
on voudrait que ça ne s’arrête jamais, que tout le monde en profite, et 
que la fraternité que nous avons vécue soit une règle universelle. La plu-
part des sports sont des combats, avec des règles précises, des gagnants 
et des perdants. Mais on n’humilie pas l’adversaire, on le respecte. Il y 
aura une revanche, et d’autres batailles, des rires et des pleurs, de la 
fierté et des souvenirs. Le bonheur peut se partager. 
Compétition, victoire, joie, fierté : quelques mots qui peuvent rimer 
avec paix. 

Des petits bonheurs – août 2024 - marclauzierjura@gmail.com 

L’heure bleue 
Un matin de bonne heure, au bord du petit lac. Le soleil se lève 
doucement, la journée sera belle. Je suis dans une bulle de paix. 
Personne en vue, le silence et la beauté sont ici, pour moi tout 
seul. Le temps s’est arrêté. C’est l’heure bleue, disent les anciens. 
Cet instant fragile ne sera pas éternel, je le sais. Un moment de 
doute me submerge. Pourquoi ai-je droit à cela ? Pourquoi d’au-
tres que moi, hommes ou femmes, jeunes ou vieux, vivent-ils 
aujourd’hui dans la misère, la douleur, la peur, la faim… Oui, j’ai 
de la chance. Mais comment la partager ?  
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← Un magnifique concert de Noël concert de Noël concert de Noël avait été  
donné en décembre 2023 à l’église de Cressia  

par les élèves de l’école Notre-Dame de l’Annonciation.  

Devant la beauté de ce concert, il a été décidé de le  
proposer dans l’ église d’Orgeletéglise d’Orgeletéglise d’Orgelet 

Il aura lieu  
jeudi 5 décembre à 19h00jeudi 5 décembre à 19h00jeudi 5 décembre à 19h00.  

(Entrée avec chapeau au profit de la restauration de l’église de Cressia) 

Invitation à l’intention des paroissiens de Notre Dame de 
Vaucluse et des Lauzes qui ont reçu cette année 2024 un 

sacrement : baptême, communion, confirmation, mariage 
et jeunes qui ont fait leur profession de foi. 

Vous êtes chaleureusement invités  
à la messe du 3ème  dimanche de l’Avent  

dimanche 15 décembre à 10h30 à Dompierre 

Ce sera l’occasion de nous rassembler, comme une famille  
est heureuse de se retrouver pendant ce temps d’espérance 

joyeuse qu’est le temps de l’Avent. 

La messe sera suivie d’un verre de l’amitié. 

Merci de passer le message autour de vous  
pour que tous les invités puissent être de la fête ! 

Lors d’une visite surprise de l’évêque de Thiès, Mgr 
André Guèye, mardi 23 juillet, une messe a été 
concélébrée et une invitation de dernière minute 
aux paroissiens a permis de remplir la chapelle Sts 
Crépin Crépinien à l’église d’Orgelet. Cette messe a 
bien sûr été suivie d’un verre de l’amitié fort  
sympathique. 

Pour information, notez déjà que le dimanche 
1er décembre (1er dimanche de l’Avent)  

Journée diocésaine du jumelage entre Thiès 
et Saint-Claude 

une messe de type « africain »  
sera célébrée à 10h30 à Orgelet 

Groupes bibliques 
septembre à décembre 2024 

(ouverts à tous sans inscription préalable) 

Lecture suivie de l’Evangile  
selon St Marc 

à Orgelet : Salle paroissiale  
27, rue du Faubourg de l’Orme) 

20h15 - 21h45 
Les lundis : 30 septembre,  
4 novembre, 2 décembre 

_____ 

à Arinthod : Salle Jeanne d’Arc  
27, rue de la Portelle 

19h00 - 20h30 
Les mardis : 2 octobre,  

5 novembre, 3 décembre 



Paroisse St Jean Marie VIANNEY 
Ethan et Giulia PANNUNZIO Eglise de Thoirette  8 juin 2024 
Zoé SZYMCZAK  Eglise de Thoirette  15 août 2024 

Paroisse Notre Dame de Vaucluse  
Elise PARTY-MARECHAL Eglise de St-Christophe 18 mai 2024 
Adrian RICHER Eglise d’Orgelet 15 juin 2024 
Albane THIERRY Eglise d’Onoz 29 juin 2024 
Emile VICHOT Chapelle de Varessia 21 juillet 2024 

Paroisse Notre Dame de la Petite Montagne 
Alice et Chloé DESVIGNES Eglise d’Arinthod 18 mai 2024 
Ayden et Roméo BOURDIN Eglise de Chambéria 25 mai 2024 

Paroisse de Val Suran  
Sohan CAILLON Eglise de Gigny 19 mai 2024 
Enzo GUERIN Eglise de Louvenne  22 juin 2024 

Paroisse des Lauzes  
Lucas BUCHIN Eglise d’Alièze 4 août 2024 

Paroisse des Lauzes : 
 
ROSSI Simone Nogna 87 ans 03/07/24 
REYMONDET Jean-Jacques    Alièze 71 ans 16/07/24 
RAISON René Saint-Maur 94 ans 09/08/24 
 
Paroisse Notre Dame de Vaucluse :  
 
GENTELET René Chavéria 84 ans 17/06/24 
DAL GOBBO Gisèle Orgelet 71 ans 27/06/24 
MILAN Chantal Sarrogna 79 ans 29/07/24 
 
Paroisse Notre Dame de la Petite Montagne : 
 
HOFER Isabelle St-Hymetière 67 ans 06/06/24 
LAFAY Jeanne Arinthod 94 ans 04/06/24 
ECOIFFIER Jocelyne Vosbles 76 ans 06/06/24 
CLERC Colette Savigna 91 ans 24/06/24 
PICAUD Pierre Arinthod 87 ans 04/07/24 
MENEGLIER Gilberte Genod 88 ans 17/07/24 
 
Paroisse de Saint Jean-Marie Vianney : 
 
DUCHAMPLECHEVAL Lucienne   Notre Maison Aromas   87 ans 20/06/24 
RATEL Paulette Aromas 89 ans 21/06/24 
LAMBOLEY Nicole Thoirette 95 ans 25/06/24 
MASSON Bernard Notre Maison Aromas  74 ans 09/07/24 
PERRET Florinda Chancia 93 ans 11/07/24 
PERRIN Irène Charnod  89 ans 12/07/24 
BUATHIER Annick Notre Maison Aromas 76 ans 23/07/24 
 
Paroisse de Val Suran : 
 
BULLE Georges Villechantria 92 ans 30/05/24 
GONNET Fabrice St-Julien 67 ans 07/08/24 
BERNARD Marie-Thérèse Louvenne 90 ans 07/08/24 

Paroisse Notre Dame de Vaucluse 

Marie-José DIAZ & Frédéric JEUNET CRESSIA 29 juin 2024 
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II 
… Comme un violent coup de vent... 

 
(suite de la p. 15 du Tous Ensemble 190 de juin 2024) 

 

  
 

 
…  Un tout autre état d’esprit entre définitivement dans l’humanité : Tous furent remplis d’Es-
prit Saint… Dieu a du Souffle ! Le vacarme d’un violent coup de vent balaient ce jour-là la 
peur des disciples enfermés sur eux-mêmes alors que dehors la fête juive de Pentecôte bat 
son plein. Sans que rien ne le laisse prévoir, soudain, dans un total inattendu, la respiration de 
Dieu se fait violemment entendre. Luc (pourtant évangéliste de la douceur du Christ) aime 
bien mettre l’accent aussi sur la violence de ce qui se passe parfois. Il a été le seul évangélis-
te a exprimé combien Jésus est venu “apporter le feu sur la terre “(Lc 12, 49). Cette fois, c’est 
fait : Le feu de cet Esprit qui n’est qu’Amour se fait plus puissamment visible et sonore ! L’a-
mour ébranle toutes les demeures où nous pouvons nous enfermer sur nous-mêmes, et cela 
ne se fait pas sans une certaine violence. Dans notre propre éducation aussi, d’autres nous 
ont parfois « soufflé dans les bronches ». Cela nous a paru alors violent, mais cela nous a fait 
grandir et devenir encore plus nous-mêmes ! 
 
La force d’un Esprit qui n’est qu’Amour donne de parler ! Les disciples découvrent combien 
leurs langues se trouvent soudain enflammées au point d’offrir ouvertement cette parole 
d’amour appelée à embraser le monde.  Ce matin-là, à Jérusalem, d'un seul coup la fête 
de Pentecôte apparaît sous une tout autre dimension. Elle apparaît pleinement pour ce 
qu’est déjà toute fête : un temps de respiration, un temps qui a du souffle et donc qui fait 
reprendre souffle en bousculant le quotidien. Une fête passe toujours en « coup de vent » 
mais c'est le quotidien qui s'en trouve illuminé par la possibilité de s’exprimer en tellement de 
langages différents !  
 
La fête de Pentecôte vécue dans un tel Esprit, n’est plus alors commémoration du passé, 
mais bien plus révélation de la respiration de Dieu aujourd’hui, et donc de l'homme ! Dieu 
crée toujours l'homme en lui insufflant son haleine de vie et en lui donnant ainsi la possibilité 
de parler toutes les langues, la langue de la raison et celle de l’affectif, la langue des argu-
ments et celle des émotions, la langue de l’expérience et celle du rêve….Pentecôte, la fête 
de la communication. Qu’en cette nouvelle année scolaire et pastorale chacun s’exprime 
selon le don de l’Esprit... l’Esprit d’Amour bien sûr… 
 
A suivre 

Armand ATHIAS 

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des 
cinquante jours, ils se trouvaient réunis tous ensem-
ble. Soudain un bruit survint du ciel comme un vio-
lent coup de vent : la maison où ils étaient assis en 
fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des 
langues qu’on aurait dites de feu, qui se parta-
geaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux. Tous 
furent remplis d’Esprit Saint :ils se mirent à parler 
en d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le 
don de l’Esprit. (Actes des Apôtres 2, 1-4) 
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  Lauzes ND Vaucluse 
ND Petite  
Montagne 

St JM Vianney Val Suran 

Dim 8 sept 
23ème dim du TO 

PUBLY - Binans 
10h30 

ONOZ ** 
10h30 

ONOZ ** 
10h30 

AROMAS Marsonnas 
10h30 

GRAYE 10h30 
ADAP 

Dim 15 sept 
24ème dim du TO 

SAINT CHRISTOPHE 
10h30  

ARINTHOD 
10h30 

THOIRETTE 
ADAP 10h30 

LAINS 
10h30 

Dim 22 sept 
25ème dim du TO  

LOISIA * (Val Suran) samedi 18h 
(fête de St Maurice avec CRESSIA*)  CHATONNAY * 

10h30  
CHANCIA 

10h30  
LOISIA* 

Samedi 18h  
DOMPIERRE 10h30  

Dim 29 sept 
26ème dim du TO ORGELET 10h30  GENOD 

10h30  
SAINT JULIEN 

10h30 

Dim 6 octobre 
27ème dim du TO REITHOUSE* 10h30  LEGNA-Montadroit 

10h30 
CHARNOD 
Samedi 18h LOUVENNE 10h30 

Dim 13 octobre 
28ème dim du TO 

NOGNA
samedi 18h 

CHAMBERIA 
10h30 

CEFFIA 
10h30 

SAINT JULIEN 
10h30 

Dim 20 octobre 
29ème dim du TO 

SARROGNA 
10h30  

THOIRETTE 
10h30 

GRAYE 
 10h30 

Dim 27 octobre 
30ème dim du TO 

SAINT CHRISTOPHE 
10h30  

MARIGNA 
Samedi 18h 

AROMAS 
10h30 

DESSIA 
10h30 

Vendredi 1er nov 
TOUSSAINT ORGELET 10h30  ARINTHOD 

10h30  
SAINT JULIEN 

10h30 

Samedi 2 nov 
Fidèles défunts ORGELET 19h00  ARINTHOD 19h00 SAINT JULIEN 

19h00 

Dim 3 novembre 
31ème dim du TO 

CARMEL de SAINT MAUR 
10h30  

LEGNA 
10h30 ADAP 

AROMAS Marsonnas 
10h30 

VILLECHANTRIA 
10h30 

Dim 10 novembre 
32ème dim du TO 

PUBLY 
Samedi 18h 

PIMORIN ** 
10h30 

CHAMBERIA 
10h30 

CEFFIA 
10h30  

Dim 17 novembre 
33ème dim du TO 

ALIEZE 
10h30 

CERNON ** 
10h30 CORNOD 10h30 SAINT JULIEN 

10h30 ADAP  
Dim 24 novembre 

CHRIST ROI DOMPIERRE 10h30  CHARNOD 10h30 LOISIA 
10h30  

Dim 1er décembre 
1er dim Avent  

  AUGISEY ** 
Sam. 18h00 MARIGNA 

10h30 ADAP  
AROMAS 

10h30  
SAINT JULIEN 

10h30 ORGELET 10h30 
(messe jumelage Thiès et  St -Claude)  

Dim 8 décembre 
2ème dim Avent PUBLY 10h30  ARINTHOD 10h30  LAINS 

10h30 

Dim 15 décembre 
3ème dim Avent DOMPIERRE 10h30  LEGNA 

10h30 
THOIRETTE 
10h30 ADAP 

SAINT JULIEN 
10h30 

Dim 22 décembre 
4ème dim Avent NOGNA 10h30 ADAP  ARINTHOD 

10h30 
CHARNOD 

10h30 
SAINT JULIEN 

10h30 

Mar 24 décembre 
Veillée de Noël ORGELET 21h00  ARINTHOD 

18h30 
AROMAS 

18h30 
SAINT JULIEN 

18h30 

Mer 25 décembre 
NOËL 

CARMEL DE SAINT MAUR 
10h30  

ARINTHOD 
10h30  

SAINT JULIEN 
10h30 

Dim 29 décembre 
Sainte Famille CHAMBERIA  10h30   THOIRETTE 

10H30 
SAINT JULIEN 
10h30 ADAP 




